



COMIBOL:

Sobre el Cerro Rico de Potosí dominan 4 factores que incrementan el riesgo de mayores hundimientos

Para el Ing. Edgar Quintanilla Morodias, Gerente Regional de la COMIBOL Potosí, estos son los factores que se contraponen a la propuesta de relleno seco impulsado ante la emergencia de hundimientos del Cerro Rico de Potosí presentada por la Corporación Minera de Bolivia.

Uno, atractivo y sostenido precio de la plata en el mercado internacional de los minerales;

Dos, la plata del Cerro Rico de Potosí tiene una ley de 250 gr. por TM; Tres, bajos costos de producción para los operadores mineros; Cuatro, los hundimientos son rentables para las operadoras mineras.

Según Quintanilla, la falta de reacción oportuna por los actores mineros activa los efectos de ensanchamiento gradual de la grieta, así como el debilitamiento de los pilares de roca, lo que consecuentemente llevaría al inminente colapso del Cerro Rico.

Este martes 21 de los corrientes, conforme las conclusiones de la Cumbre para la Reactivación Económica y Productiva en Potosí, informó Quintanilla, las operadoras mineras involucradas en la propuesta responderán finalmente si participan o no en la propuesta interinstitucional encabezada por la Corporación Minera de Bolivia.

La propuesta

La propuesta de solución al problema de preservación de la morfología original del Cerro Rico de Potosí, consiste para la responsabilidad de la COMIBOL en conceder nuevas áreas de trabajo para generar la migración de las actuales operadoras por sobre la cota 4.400

Las acciones de corresponsabilidad propuesta por la COMIBOL son:

- Empresa Manquir, la rehabilitación y construcción del camino de acceso más área de acopio.
- Traslado de relleno FEDECOMIN.
- Asociación de Ingenios (equipo pesado).
- COMIBOL otorgará el relleno del pre concentrado.

- Alcaldía y Gobernación (combustible).

Datos

- El Cerro Rico de Potosí, alberga a 17 Cooperativas Mineras sobre la cota 4.400
- Sobre la Cota 4.400 existen más de 20 Bocaminas.

- Son 14 las zonas de hundimiento registradas a la fecha.
- La COMIBOL ya contuvo hundimientos pasados con una inversión de más de 12 millones de Bs.
- La COMIBOL presentó plan de migración de los operadores mineros.

